

卷之三

九木利陽

○賣柳○東京日本橋通二丁目小桃新兵衛・同三丁目丸善○同京橋區銀座四丁目誠開社●●●●●●  
病氣療養中より新聞紙上にて新年の祝詞申納候  
根津神泉亭  
那須武八

# 病中社年賀御断緒方惟堯

年賀ノ禮ヲ缺ク

碧水 日二月一年二廿治明

時事新報 定價  
時事新報ハ一年三百六十五日一日も休刊セズ其代價遞  
送料廣告料ハ左ノ如シ  
一枚二銭○一箇月前金五十銭○三箇月前金一百五十銭○大箇月前金三百  
○一箇年前金六銭  
○時事新報ヨリ直接チ郵便局ナ通送スルモノ限リ右定價ノ外ニ一箇  
月二十六銭ノ代價料ヲ申受け  
月曜日、大祭祝日の翌日并に歲末年首等他の新聞紙休刊の日ののみに時事  
新報の通送は一ヶ月前金凡銭なり但し郵便配達の地方耳此外一枚區付一  
月を申受け  
時事新報及通送金各前金

一 行 止	五 錢 半 子	一 行 止	一 行 止
一 行 至 十 行	九 錢	十 錢	一 行 限 付
自 十 二 行 至 行	八 錢	八 錢	二 行 三 付
六 錢 至 原	七 錢	七 錢	六 日 以 上
五 錢 八 厘 五 毛	大 錢	三 厘	七 日 以 上
五 錢	五 厘	大 錢 八 厘	一 行 二 付
		五 錢 九 厘 五 毛	十 六 日 以 上

卷之三

時事新報 疫談一時間の始末

報紙の本色は私利私欲を關るに非ずして公共の爲め又政情の得失を論議するものあれば事業より公正不偏なるべき事あれども其所謂公共の利益を圖りて見事ゝ議論を實行するに至るとさば直ちに自身の功名手柄とあり人心を收め興味を博するよ足るべくして即ち人情の最も複雑で易き所なれば是に於てか政談の本色は一變して専名學術の色を帶び之を欲するの情ますく熾あるに從ひ往々ろの本と忘れて末に走り自説を主張するの熱心比いよく其熱度を高うして遂に互に相争ふに至る者の之を解じて政熱とは云ふ政熱の發して形に顯はるゝや千篇一律概のみ非難す可らずと雖も多くのは事の極端に意りて其弊に陥るを免れ難きは亦是れ人事不如意の一端として見る可きのみ顧ふに日本にて政論の發達となるは最近十數年の間にありて日甚だ淺きが故に其品格未だ高尚ならざると共に政熱の度は割合に高く別して近來各地方にては其氣焰中々熾にして或は官民の不調和に基くといふもあり黨派の輶轡より出るといふもあれども其熱の沸騰は則ち一ふして殊更よ殊むべきものに非ず左れば此事あるや獨り我國のみに限らずし

(三) 五百五十七  
○高千穂城　常備軍隊の防備なる高千穂城は已シ去日十七日を以て長崎守マツザキノブより發錦ハツキンせしもが初め昨年中同地の發錦所に入渠して槍頭やりと加ふべき鑑定かんていありしも都合つごうよ依り本年の來季まで延用する事となり自下造錠所開が日出張して槍頭の箇所を取調中なりと  
○縣廳の移轉を察む　福井縣廳の所在地なる福井は封  
禁ボウジンの北ヒガに在り、通牛トウウ、三男ミヨウ、等皆、大野の因るヒメて

利あれども他の七都とは不便利なればとて蒙てより若狭三都の如きは滋賀縣に屬せんふとを望み居る有様なりしが近日よ至てば式生或は敷張と縣境を移轉せんと望むもの多く内務大臣と建議せんとて奔走し居るよしなり

○横濱郵便局専付けの馬車　横濱港にて郵便物を陸上  
げしてより郵便局へ送達する手續は如何にも緩慢にして  
て只人夫と荷車とに依頼しむる事なるが斯くては間に附  
連も手續となるふと少あからざるに付此度間接上り下  
しの郵便物は獨て馬車を使用するふと云決し日下門馬  
車の運送中ありと云ふ

十三年に國代議士の評議に任せ下りて府縣郡市町村までも一切萬事會議の世の中となるとなれば之と共に黨派の形も判然として現はれ卵化して鶏となれば政論の聲々中々又喧しく其多事よして紛擾に沈るゝと今より想像に餘りありと云ふべし是れも時勢の變遷あれば容易に留めて駐むべきに非されども一步を進めて其原因と過り政熱沸騰の茲に到る其所以と尋ねれば畢竟するに世の政論家が自尊自重の大義を知らざるに坐すと云ふて可あらんか蓋し自ら其品格を維持せんと欲するものは誰んで他を傷くることを爲さる理の順序なれども往々然る能はずして議論の極、馬畜議説より亘ると多く同時に自身の面目を捨棄して心中最早や前後を顧るの餘地を残さるとあれば拵みを漫畫に見ゆる様の始末とありて波瀾の動搖徒に泡沫となるよ過ぎざるものあり右の次第なるを以て政論家その人の私利私欲の成敗は兎も角も之よりて民利國益を犠牲にするにありては只に眼を過ぐるの雲煙とのみ看過す可きよも非されば無論も満度に其熱を收め互に自尊自重の大義を心に念して將來に戒ひる所あらんと我輩の切々望む所あり

たりと  
露國の軍備　露國政府が西境より屯在せる軍兵の組織を  
改革せし故獨特の兩國は大々要應する所あるが如し又  
露國は不日兵士三萬と大砲七百門を拘、獨の境より送致  
し更に來年三月同地に大軍を送る計畫なれば柏林の兵

る軍兵を引去るにあらざれば諸帝と接せざと決心せる  
が故獨帝は諸帝に軍兵を引上げ歐洲の平和を謀るの得  
策あると勧告し二帝會合の利益と述べたりと云へり  
佛獨境上の爭動過日佛國の羅刹三名佛獨境界の近傍  
を逍遙せし折柄一匹の鹿林中を走るを見てければ其  
に銃を捕へて放縛せしよ鹿は銃傷より屈せず走て獨境の  
領内に入りしかば佛の羅刹は之を逐ふて兩國の境界線

病中 村年賀御断 緒方惟堯  
社務多忙に付乍略儀新紙を以て新年の祝詞申述候  
時事新報社 木下立安